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集合优势 打造“中国裤都”
早在2005年，省领导对于河南省服装产业

发展的批示：应趋势而上，打响郑州服装业的品
牌。于是，郑州女裤乃至河南服装产业都受到
前所未有的重视。

郑州市工商联服装业商会常务副会长、秘
书长李延光谈起这一点则是满脸的期待。他认
为政府的扶持能让相关企业有个突飞猛进的发
展，包括一些制约企业发展的生产基地的扩大，
资金以及人才的引进。“只要企业的经营环境有
更好的优势，各方面进行配合，郑州裤业的产业
提升会很快的。”

从喊出“中国女裤看郑州”，到政府提出打
造“中国裤业之都”，再到打造“豫派服饰”，政府
的推动行为起到越来越重要的作用。这一方面

得益于郑州女裤业自身发展的影响力，目前服
饰业早已被定为河南省的6大重点发展产业之
一。

而 2007 年开始建设的服装工业园区也许
最能说明这一点。目前，工业园已加入14家服
装加工企业，娅丽达等企业都拥有了 100亩以
上的土地，这对于企业扩大规模和经营都非常
有利。“郑州服装加工企业都面临着产能和规模
之间的矛盾，这是我们行业目前的瓶颈。”郑州
市娅丽达服饰有限公司董事长赵孙立曾在工业
园的奠基仪式上这样表述。

郑州女裤在全国的优势地位，吸引着当地
大大小小的企业纷纷进入。记者从郑州市工商
联服装业商会了解到，截至 2007年底，郑州市
服装企业已达3000多家，其中成规模企业的达

到800家，拥有自主品牌的达1500家，从事加工
业的人数为 24 万人。从 2009 年到 2015 年，郑
州服装行业平均增速将达到 15%，每年可容纳
5万人就业。

郑州雪龙人服饰有限公司董事长魏新立接
受采访时告诉记者。“郑州裤业将从供应链、品
牌、生产加工基地几方面加速产品供应链的整
合，打造‘豫派服饰’的名气来，而不只是仅仅做
贴牌或为别人加工。”

避免淘汰 多元化经营产品
单品经营一直是郑州女裤这些年大多数企

业采用的发展之路。“但现在已越来越呈现出对
行业的制约性。”一位不原具名的张姓裤业主坦
言，这主要表现在款式设计跟不上消费者日益

缩短的消费变化需求，经营老板的理念和设计
师间存在的对市场把握度的差异性，“更主要的
是一些企业主满足于有活干的现状，不能居安
思危。”

这种看法得到了记者接触到的大多数在郑
州裤业发展较好的经营者的赞同。李延光对此
也感触颇深：“企业要想发展得快，就要跟紧市
场需求，要善于创新和勇于创新。没有创新你
只能永远在原地踏步，随时就有让别人超过的
可能。更别说走在他人的前面了。”

当企业经营单品到达一定阶段，产品的市
场占有率、企业的经营规模、品牌文化的表现已
经达到某个水平而无法取得更大突破时，是继
续维持经营单线产品、还是创新突破进行多元
化经营，共同做大做强郑州女裤产业？这应该
成为每个想在这个行业中有所更大作为的经营
者都不能回避的一个现实问题。

“郑州女裤发展一直靠的是化纤这块，空间
有限，而且市场变化也越来越快。”李延光说，正
是看到这一点，郑州一些以前专生产女裤为主
的企业，也开始在休闲、牛仔和上装等方面进行
尝试。他告诉记者，目前仅水洗厂就已发展到
了8家，去年才4家。

记者了解到，从战略发展上考虑，目前梦舒
雅、雪龙人、娅丽达等已开始在向多元化产品发
展。“除了仍以女裤为主外，休闲、牛仔和上装等
都有不同程度的产量。”郑州雪龙人服饰有限公
司董事长魏新立断言，“这应该是郑州女裤企业
未来生存和发展壮大所要走的一条必由之路。”

而这一点，同样得到了李延光等人的认
可。“从销售的角度考虑裤子市场，更有利于裤
子的设计、销售。而且，对于企业而言，一是可
以同时在市场上占据更多的份额，而且同时做
其他相搭配的产品，会使品牌的赢利点变为多
个。”李延光肯定地说，“对企业来说，多种产品
的利润肯定比单纯女裤的利润大。这是经营者
会首先考虑的。因为更有利于做大做强企业。”

郑州女裤业期待尽快化蛹成蝶
从默默无闻到2003年的“中国女

裤看郑州”郑州女裤在中国的一炮打
响，到 2007 年打造“中国裤业之都”，
再到打造“豫派服饰”，河南裤业行业
尤其是女裤经历了一个快速发展的
时期。

“想不到发展这么快，郑州女裤
能占到全国市场的近 1/3 左右，但我
们做到了。”采访中，一家从事裤业生
产经营已近8年的老总这样评价郑州
女裤的发展。记者在这些天的采访
中发现，大多数老总对郑州女裤业的
发展都寄予了厚望，“基地、资金、品
牌和人才等方面是首要解决的问
题。”他们称自己“是在希望中艰难地
前行，期望郑州女裤行业能尽快实现
化蛹成蝶，从而更迅速的发展。”

晚报记者 唐善普/文 赵楠/图

“妈妈好孩子”
拉开行业整合大幕

儿童用品龙头企业好孩子集团旗下的“妈妈
好孩子”一进入婴童零售业便有不俗的表现，在
1~8月份间开出50多家加盟店，在北京、上海、哈尔
滨、青岛等地开了 9家直营店，而且直营店的规模
在1000~3000平方米。除了实体店外，好孩子还在
南京、上海、北京等十几家城市展开妈妈好孩子的
目录销售，其销售状况呈直线上升趋势，仅在南
京，针对目标客户，目录免费发放每期达6万份。

我国婴童用品市场是世界范围内公认的最有
“钱”景、发展最快的市场。有关统计显示，我国目前
0~6岁婴幼儿数量约为1.08亿人，以平均每人花销
2000元计算，该市场的远景容量约为2000亿元。

实际上，近年来一些资本力量对婴童市场的
介入，正推动着局部市场上行业整合步伐的加
快。2005年11月，红孩子从NEA、北极光两大投资
基金获得了第一轮投资，之后开始进行并购和扩
张，收购上海小阿华母婴健康机构的并购整合工
作。

随着好孩子在北京、上海、哈尔滨等大规模的
开店，年内即实现340家门店的计划，7月、9月、10
月、11月，将会陆续在杭州、深圳、广州等直营店开
出。而在武汉、昆明等地，好孩子则以并购为主。
好孩子的并购对象是母婴产品的批发商、目录销
售商、零售商，其条件一是要求对方是当地零售第
一、第二名，二是年销量须在2000万以上。

据了解，好孩子目前已与昆明和武汉当地拥
有七八家零售终端的母婴零售品牌谈判正深，双
方已有良好的意向。而对于各地被收购的零售终
端，好孩子将会为合作对方提供资金、管理等支
持。 晚报记者 王敬卿

产品篇：剑南烧坊酒为剑南春酒厂2008年
的重点品牌，被称为“剑南春姐妹酒”。

剑南烧坊酒采用了剑南春酒厂最古老的
酿酒烧坊“天益老号”酿造的机酒，与剑南春同
一生产线。

剑南烧坊酒古朴、典雅，传呈了剑南春的
千年历史。

剑南烧坊酒的价格定位合理。
剑南烧坊酒先天的优势基因决定了其市

场前景。
推广篇：剑南烧坊酒自上市以来，一直以

品牌为导向。
2008年3月份，组织了核心消费者“剑南春

之旅”，让更多的消费者亲眼看到了名酒的酿
造过程和品质特点。

2008年4月份，组织了核心消费者品鉴会，
让客户充分了解到了产品的内涵。

2008年 4月份，组织了重点消费者的旅游
活动，更好地回馈消费者。

2008年5月份，四川发生8级地震，剑南春
酒厂受到重创，受损超过10亿元；2008年7月，
剑南烧坊在郑州举行“四川绵竹雄起，重建美
好家园”的大型义卖活动，充分体现了一个优
秀企业的责任感。

市场篇：剑南烧坊酒在市场受到热捧，无
论是销售商还是消费者都对剑南烧坊酒赞不
绝口。

剑南烧坊酒作为剑南春姐妹酒，其品质得
到消费者的认可；同时，其平民化的价格，让消
费者得到物有所值的高品质享受；真正让“唐
时宫廷酒，进入了寻常百姓家。”

其产品的品质保障，让销售商放心，更让
消费者认可，市场自然火爆。

选择篇：
剑南烧坊酒分为四个单品，取名“红”、

“金”、“钻”、“御”，各有特色。无论是家宴、婚
庆、待客、送礼，总有一款适合你。

剑南烧坊·热销郑州市场
——剑南春姐妹酒郑州侧记

喜讯：凭本报道到指定地方购买剑南烧坊酒，可获八折优惠；同时，赠送精美礼品。
剑春南剑南烧坊河南办事处招专、兼职团购经理
服务热线：0371-68851557 0371-68898071

剑南春酒厂2008年新推出的剑南春姐妹酒“剑南烧坊”酒，在郑州
上市半年，受到了郑州消费者的热捧。笔者通过郑州市场调查和对剑南
春剑南烧坊郑州办事处的访问，了解到剑南烧坊酒在郑州市场的一些情
况。 晚报记者 唐善普

剑南烧坊系列报道之市场篇

绿城欲吹
“芳香”健康美丽风

国际芳香大师莅郑举
办千人大型演讲会

在今年 5·12汶川地震后，国内
不少知名人士来到灾区，对灾后幸
存者进行心理干预和辅助治疗，
那些熟悉的身影中我们看到了杨
澜、于丹、濮存昕等明星的身影，
而对这些学术界和演艺界明星进
行心理学短期培训的是一位台湾
籍人士、著名心理学专家、国际芳
香大师金韵蓉女士。

9 月 20 日 14 时，金韵蓉女士
将在中州皇冠假日酒店围绕健康
与心理、提升女性魅力、芳香疗法
艺术等进行友情演讲。

关于美与健康，人们一直在尝
试音乐疗法、色彩疗法、心理干预
等，而这些年在国内推出的芳香疗
法也是一种人们追求健康与美的绿
色疗法。

此次金韵容女士的讲学，势必
将在河南省会健康美容业界刮起关
于芳香疗法的绿色健康新风潮，引
领起现代都市追求健康美丽时尚一
族的流行生活新范式。 郭永震


